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LOS LAGOS. 

Plan Regulador de Chonchi

cEDDA

REPRESENTANTES CHILOTES CELEBRAN TRAS EL VISADO EN LA SESIÓN DE AYER DEL CONSEJO REGIONAL DE | , 

va a la Contraloría para su 
aprobación definitiva 
CORE revisó ayer el nuevo instrumento que recibió una 
asignación de $120 millones para su ejecución. Incluye, 
además del sector urbano, a Huillinco y Cucao. 

Carolina Larenas Faúndez 
carolina larenasOlaestrellachiloe.cl 

1 visto bueno de la Con- 
Itraloría esel último trá- 

nite administrativo 
que debe superar los cam- 
biosintroducidosal Plan Re- 
gulador de Chonchi, luego 
queayerel pleno del Conse- 
jo Regional de Los Lagos 
aprobara el instrumento. 

120 millones de pesos 
fueel montoasignado porel 
GORE para la ejecución de 
este plan que contempla la 
ampliación del territorio ur- 
bano de Chonchi en 200 

hectáreas, alcanzando un 
total de 563 hectáreas y que 
incluye además a los secto- 
res de Huillinco y Cucao. 

Fernando Oyarzún (RN), 
alcalde de Chonchi, indicó 
traselanálisis del CORE, que 
sesionó ayer en Puerto 
Montt, que “estamos apro- 
bando un proyecto que se 
arrastra por mucho tiempo, 
que es un importante pro- 
yecto de planificación, esun 
instrumento de gestión y de 
ordenamientoterritorialco- 
moesel plan regulador para 
nuestra comuna”. 

Además, el jefe comunal 

sostuvo que “creo que es 
esencial que las comunas 
puedan crecer ordenadas, 
planificadas y, por supuesto, 

colocando un buen uso de 
suterritorio y quevaya dela 
manocon lo que lacomuna 
necesita para los próximos 
años y, enesesentido, la pla- 
nificaciónes esencial parael 
desarrollo integral dela co- 
muna”. 

En el 2018 comenzó el 
trabajo de actualización del 
plan regulador, que no ha 
sufrido modificaciones des- 
de 1999. 

En este sentido, Francisco 
Cárcamo (RN) presidente de 
la Comisión Chiloé del Con- 
sejo Regional, afirmó que 
“nos pronunciamos de ma- 
nerafavorableaestaactuali- 
zación del plan regulador 
que llevó adelante el muni- 
cipio de Chonchi. Quiero 
destacar el trabajo desu al- 
calde, de todo el equipo pro- 
fesional que llevó adelante 
este proceso que fue com- 
plejo, pero hubo participa- 
ción ciudadana que es lo 
másimportante”. 

Asuvez, su par quelloni- 
no en el Consejo Regional, 
Freddy Gallardo (indep. pro 
UDI) mencionóque “se aca- 
ba de aprobar (ayer) el plan 
regulador de la comuna de 
Chonchi, un pasoimportan- 
te, un instrumento de plani- 
ficación, una herramienta 

quees muy potente para po
der planificar el desarrollo
ordenado, armónico del te-
rritorio, así es que estamos
tremendamente contentos

y es un ejemplo para que
otras comunas hagan este
trabajo”. 

Quien recordó que este
proyecto ya se había revisa-
doenla sesión queserealizó
hace algunas semanas en
Puquedón, en la Comisión
de Infraestructura del CO-
RE, fueel consejeroregional
chilote, Javier Cabello (in-
dep. pro PS), dando cuenta
que “es un trabajo que lleva
muchos años y que ha llega-
do asu fin en lo que respec-
taalos consejeros regionales
y. sin duda, van a tener un
buen plan regulador que
pueda ordenar elterritorio”.

Por su parte, el core cas-
treño Nelson Águila (DC)re-
lató que “falta la última eta-
paqueeslaaprobación dela
Contraloría, que va aser un
proceso largo, de revisión
exhaustiva y ojalá puedapa-
sar esa revisión para que la
comuna de Chonchi pueda
tener este plan que les per-
mite poder planificar la ciu-
dad del presente y del futu-
ro, futuro que puede ser de
hasta unos 20 años. No to-
doslos municipios lo han lo-
grado”. 

  

para operación de sistemas     

  

5 7) poa 

y | Lal de electricidad en 23 islas 
ARCHVO/LEC 

ENLAS ISLAS INTERIORES OPERAN SISTEMAS ELÉCTRICOS EN 23 DE ELLAS. 

Consejo Regional 
visó los recursos 
enla sesión 
plenaria quese 
realizó ayer. 

Carolina Larenas Faúndez 
carolinalarenasClaestrellachiloe.cl 

“a beneficiar a unas 3 
p:: 200 familias que 

residen en sectores 
apartados está destinado el 
traspaso de 3 mil 500 millo- 
nes de pesos desdeel Gobier- 
no Regional para subsidiar 
la operación de los sistemas 
eléctricos en 23 islas del Ar- 
chipiélago. 

En el Consejo Regional 
de Los Lagos que se realizó 
ayer fue visado el traspaso a 
la Sociedad Austral de Elec- 
tricidad S. A. (Saesa), empre- 
saque opera el servicioen la 
provincia y que considera 
un máximo de 200 kW (ki- 
Jowatts) al mes. 

Nelson Águila (DC), con- 
sejeroregional deChiloé, in- 
dicó que “se pagará lo adeu- 
dado a Saesa desde septiem- 
bre 2024 a abril 2025. Se 
aprobó el traspaso de los 
$3.500 millones. Son 3.200 
familias beneficiarias en 23 
islas de cinco comunas de 
Chiloé”. 

Porsu parte, René Garcés 
(indep. pro PS), presidente 
de la Asociación de Munici- 

pios de Chiloé, señaló que 
“el Gobierno Regional ha 
aprobado 3 mil 500 millones 
de pesos para la operación 
delos sistemas eléctricos en 
las islas, algo que está en 
convenio con Saesa, son 3 
mil 200 familias que gozan 
de un subsidio a través del 
Gobierno Regional para las 
zonas aisladas como es Chi- 
106”. 

Junto conello, eltambiénal- 
calde de Quinchao expuso 
que “la verdad es que hasido 
importante haber aumenta- 
do lo que es el subsidio. En 
sus inicios solamente eran 
100kW,eso se ha duplicado, 
loque permite que las fami- 
lias puedan ocupar con ma- 
yor seguridad los consumos 
eléctricos debido a que so- 
brepasando los niveles del 
subsidiolos valoresson.abso- 
lutamentealtos”. 

Como una “buena deci- 
sión” calificóel jefe comunal 
la aprobación del traspaso 
derecursos para el sistema 
eléctrico delas ínsulas. 

Eneste sentido, Patricio 
Duarte, presidente de la 
Unión Comunal de Juntas 
de Vecinos de Quinchao, co- 
muna con una decena de is- 
las habitadas, indicó que 
“poraños tenemos una sub- 
vención de hasta 200 KW 
mensual, tenemos una tari- 
fasimilara lo que ocurreen 

Quinchao y sobre eso tene- 
mos después otra tarifa. Es- 
to es importantísimo para 
nOSOtros, pero tenemos que 
saber manejarnos”. 

Lo último, considerando 

que en los últimos meses 
hanevidenciadocasosdeve- 

cinos con cuentas del sumi- 
nistro eléctrico con altos 
montos, aunque algunas de 
ellas obedecen a un uso ex- 

cesivo de la electricidad. 
Incluso, en los últimos 

días se realizó una reunión 

para analizar el tema de los 
subsidios en la que partici- 
paron alcaldes, consejeros 
regionales y representantes 
de la empresa Saesa. 

Tras la cita del viernes pasa- 
do en Castro, el presidente 
de la Comisión Chiloé del 
Consejo Regional, Francisco 
Cárcamo (RN), hizo un lla- 
madoa las familias queres 
den en lasislas del Archipié- 
lago para queno sobrepasen 
el consumo eléctrico por 
másde200 kilowatts, loque 
le podría generar costos altí- 
simos. 

En la instancia se infor- 
móalos asistentes que el Go- 
biernoRegional de Los Lagos 
otorga un subsidio para 125 
kilowatts de consumo por 
cliente en lugares aislados, 
mientras que la distribuido- 
ra Saesa aporta un subsidio 
de 75 kilowatts. 
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